

HEC 1965 PROMOTION TOCQUEVILLE

GERARD EFFROY

Gérard naît au Maroc le 30 janvier 1940, à Rabat où son père, militaire de carrière, se trouve affecté. Après le retour de sa famille en France, il poursuit sa scolarité à Poitiers, puis prépare le concours HEC à Ginette. Le plus âgé de sa classe, il en est le Z. Il intègre en carré.

A l'Ecole, il se fait remarquer par son énergie, sa franchise et sa parfaite éducation. Il effectue son stage de deuxième année au Mexique et, pendant l'été 1965, il voyage au Liban avec Hubert et Chantal Mennesson.

Ayant passé avec succès la sélection de la Marine, il intègre à Lorient, comme aspirant, fin septembre 1965, l'école des Fusiliers-marins en compagnie d'Hermand et de Kaeuffer. Il sort de cette formation, très dure, avec le certificat de commando. Promu enseigne de vaisseau de deuxième classe, il rallie la compagnie de protection de la base de Toulon. Il y passe douze mois heureux, en compagnie de plusieurs membres de la Promotion. Pour terminer, en février 1967, il participe à la croisière de printemps de l'escadre de la Méditerranée, sur le Gustave Zédé, avec passage à Mers el Kébir et escales en Espagne, à Cadix et Las Palmas. Il assiste, dans cet archipel, à un impressionnant débarquement hélicoptéré des commandos-Marine dans l'île de Fuerteventura.

Il a rencontré Nicole à Toulon et leur mariage a lieu en juin 1967 à Chasseneuil du Poitou, berceau de la famille Effroy, en présence de Michel Filatieff, Hubert et Chantal Mennesson et Jean-Paul Billot. Ils auront 3 enfants : Domitille, Marie et Guilhem.

Il commence à travailler dans la finance à Elf ERAP. Lors d'une conférence d'instruction des réserves, François Tillit l'informe d'un poste d'agent général des assurances La Foncière à pourvoir à La Rochelle. Avec son épouse, Gérard passe brillamment un dîner-examen avec l'agent général qui cédait la place, et ils s'installent à La Rochelle. Gérard s'y implique dans la Préparation militaire Marine et atteindra, dans la Réserve, le grade de capitaine de frégate.

Ensuite, il poursuit sa carrière à Strasbourg, à la Mutuelle du Bâtiment, jusqu'en 1990. Il travaille ensuite dans plusieurs entreprises parisiennes. Après sa retraite en 2005, il quitte Paris, d'abord pour Bordeaux, puis s'établit dans le Quercy Blanc, à Cazes-Mondenard (Tarn-et-Garonne).

Dans cette nouvelle vie, il fait le pèlerinage de Compostelle en une trentaine de jours, non-stop, au départ de Moissac. Il vivra, dans son domaine de belle allure, une retraite de gentleman-farmer, entouré d'arbres fruitiers.

Son épouse décède en juillet 2018 et Gérard la rejoindra le 11 septembre 2021.

Son Trombino HEC, dans la rubrique « Lorsque l'encens paraît », semble particulièrement bien vu : "En avant marche... et paix sur la terre aux hommes de bonne volonté » (Prévert).

Jean-Paul Billot